

membres; Nouveau Brunswick, 32 loges et 1 875 membres; Manitoba, 31 loges et 1 360 membres; Ile du P.-Ed., 11 loges et 447 membres; Colombie anglaise, 6 loges et 332 membres;

Il faut remarquer que ce dénombrement ne comprend pas les loges des grades supérieurs.

L'Electeur en avril 1895.

“ Puisque l'épiscopat est satisfait du *remedial order*, nous le sommes aussi.

“ Nous ne sommes pas convaincu. il est vrai; mais enfin, c'est une question *plutôt religieuse* que *politique*, et il importe qu'il y ait de la discipline dans l'église comme dans le parti.

Le parti libéral, nous l'espérons, se guidera en conséquence.”

Aujourd'hui, le même journal se rue avec la rage d'un lutin, sur tous ceux qui répètent ce qu'il écrivait en avril 1895.

HISTORIQUE DES PAROISSES DE L'ARCHIDIOCÈSE DE QUÉBEC

Saint-Martin de la Beauce

Saint-Martin de la Beauce est formée d'une partie du canton de Jersey, située au sud-ouest de la rivière Chaudière, et d'une partie des cantons de Shenley et de Dorset, située au nord-ouest de cette même rivière. Vaste territoire, très fertile, Saint-Martin sera plus tard une des grandes paroisses de la Beauce.

Comme Saint-Martin de Tours est le patron de la Beauce en France, il était bien juste qu'il eût un pied à terre dans la nouvelle Beauce en Canada.

C'est cette raison qui a inspiré au cardinal Taschereau l'idée de mettre cette paroisse sous le vocable de saint Martin.

La chapelle en bois de Saint-Martin a été commencée par M. Bernier, ancien curé de Saint-Georges, et terminée en 1882 par M. J.-Ed. Parent. Le presbytère a été construit par M. F. de B. Boutin en 1890-91.

Les curés de Saint-Martin ont été MM. J.-Ed. Parent, de oc-